

Información Nacional y Extranjera

PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

VALENCIA 19 - El texto del parte f. citado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

El enemigo realizó nuevos intentos de ataque para penetrar en nuestras líneas, siendo enérgicamente rechazado, manteniéndose incólumes nuestras posiciones. La actividad facciosa se caracterizó por la actuación intensa de artillería.

FRENTE DE ARAGON

En el frente de Teruel, las tropas del 13.º Cuerpo de este Ejército, se han replegado a posiciones del pueblo (interferencia).

Se pasaron a nuestras filas dos soldados; uno con armamento y municiones y el otro con 13 granadas de mano y cargadores de ametralladora.

EJERCITO DEL NORTE

Asturias: Nuestra artillería, ha batido algunos objetivos militares de Oviedo.

En Somiedo, nuestras tropas conquistaron la posición de Lemona, dedicándose nuestros soldados a trabajos de consolidación de la misma.

Santander: Los certeros disparos de nuestros cañones, destruyeron un parapeto enemigo situado junto al (interferencia), desde donde se hostilizaba a nuestras tropas.

En Vizcaya no ha habido novedad.

EL PARTE DE AVIACION

A las 7:30, se realizaron por diversas escuadrillas varios bombardeos a concentraciones enemigas al Sur de Navalagamella, un convoy de 20 camiones en Colmenar de Arroyo y bosques al Norte de Navalagamella, bosque entre el Río Pelares y el Castillo al Sur del mismo pueblo.

Varios Heinkels enemigos intentaron atacar nuestros aparatos de bombardeo, pero los cazas de protección lo impidieron.

Minutos después 2 patrullas de gran bombardeo repitieron el ataque a Navalagamella. Cuando entraban en el centro del objetivo, varios cazas enemigos entablaron combate con los nuestros de protección, siendo derribado un caza faccioso.

A las 9:10, despegaron 16 cazas en persecución de 7 Junkers sin lograr alcanzarlos.

A las 12:30, bombardeo de Navalagamella y carretera al S. O. de dicho pueblo.

A las 13:15, despegó por alarma, una escuadrilla de cazas que no encontró enemigo.

A las 13:30, se repitió el bombardeo de Navalagamella. Ocho cazas enemigos persiguieron a nuestra escuadrilla de bombardeo sin lograr alcanzarla.

A las 15:30, bombardeo de Navalagamella y carretera al Sur de este pueblo.

Aragón: Fueron bombardeados varios objetivos militares de Teruel.

Intenso combate en las cercanías de Brunete.

Han entrado en lucha 170 aparatos

Madrid.—La jornada del domingo ha sido intensísima en las cercanías de Brunete. Los facciosos que habían acumulado enormes cantidades de material y habían concentrado hombres procedentes de los frentes del Norte, iniciaron una fuerte ofensiva con objeto de quebrantar nuestras líneas y arrebatarnos al Ejército republicano algunas de las posiciones últimamente conquistadas.

La lucha ha sido cruentísima y en ella nuestros soldados han demostrado una vez más su moral combativa. La aviación ha tenido una parte importantísima en este combate, llegando a tomar parte unos 170 aparatos de ambos bandos.

Nuestras fuerzas, magníficamente apoyadas por la aviación, han contenido primeramente el ataque faccioso y después se han lanzado a un furioso contraataque, haciendo retroceder a los facciosos. En nuestro campo han quedado ininidad de cadáveres enemigos que no han sido retirados en la precipitada huida rebelde.

Las emisoras fascistas durante estos días vaticinaban para el día 18, grandes acontecimientos en el frente Centro, aludiendo seguramente a la ofensiva que tenían preparada. Sin embargo, los resultados han sido poco halagüeños para ellos, puesto que no sólo han fracasado en su intento de forzar nuestras líneas, sino que han perdido posiciones, muchos hombres y material.

Este combate, ocurrido en las cercanías de Brunete, se considera como el más intenso de los habidos desde el comienzo de la guerra y se parangona únicamente con los desarrollados en Febrero en el frente del Jarama y en Marzo en Guadalajara.

Nuestra aviación opera en el Norte

Santander.—Ayer algunas escuadrillas bombardearon las posiciones enemigas de esta provincia y de las de Burgos, con positivo resultado.

El enemigo, no da señales de vida.

Un saludo del doctor Negrín al pueblo ruso

Valencia.—El Presidente del Gobierno doctor Negrín se ha dirigido por medio del periódico «Izvestia», al pueblo ruso con motivo de la conmemoración del 19 de Julio.

El Dr. Negrín ha expresado al pueblo soviético su gratitud y la de todo el pueblo español por la solidaridad que en todo momento le ha prestado la gran República Soviética.

Aguirre visita al señor Azaña

Valencia.—Ha visitado al Presidente de la República, el Presidente del Gobierno vasco José Antonio Aguirre.

Destitución del Ayuntamiento de Granollers

Barcelona.—La fuerza pública ha procedido a la destitución del Ayuntamiento de Granollers, incautándose de armas, bombas, municiones y una emisora clandestina. (Febus).

Company's visita el frente aragonés

Barbastro.—El señor Company's ha visitado esta ciudad, siendo recibido por las autoridades y numeroso público.

El Presidente visitó las dependencias militares y recorrió las posiciones republicanas de Estrecho Quinto y Monte Aragón y las posiciones de las avanzadillas. (Febus).

Fallece el secretario de la C. N. T.

Madrid.—Ha fallecido Isabelo Romero, secretario de la C. N. T. (Febus).

Terrible accidente ferroviario

Londres.—Ha descarrillado un tren en Calcutta, habiendo que lamentar más de cien muertos y doscientos heridos. (Febus).

Habla un amigo de España

Méjico.—El Secretario de Relaciones Exteriores de Méjico en un Informe hace historia de la actitud de su país cerca del Gobierno español. Dice que la política de No Intervención ha restado al Gobierno legal de España una ayuda, con la cual, conforme el derecho internacional, debía contar. Hace notar que la neutralidad internacional debe interpretarse como el principio de un pacto apoyando al Gobierno legalmente constituido y negándose a sus agresores. (Febus).

Los comunistas franceses contra el proyecto inglés

París.—Reunióse el Buró Político del partido comunista acordando protestar enérgicamente contra el proyecto inglés que prevé el reconocimiento de los derechos de beligerante para Franco. (Febus).

¿Piensan atentar contra Gibraltar?

Londres.—El corresponsal del rotativo «Daily Herald» en Gibraltar, dice que esta posesión inglesa hallase rodeada de fortificaciones construidas en territorio español por técnicos alemanes. (Febus).

«L'Humanité» contra el plan inglés de control

París.—El periódico «L'Humanité» dice que el plan de control, propuesto por Inglaterra, representa uno de los más eminentes servicios prestados a los generales rebeldes. (Febus).

Clausura de un Congreso

Viena.—Hoy se ha celebrado el solemnisimo acto de clausura del Congreso Internacional para la aplicación de ondas cortas, física y biológica y medicina que desde el día 12 de Julio ha venido discutiendo diferentes problemas, con asistencia de delegados de Alemania, Austria, Italia, Inglaterra, Francia, Estados Unidos, Japón, Hungría, Grecia, Rumanía, Holanda, Checoslovaquia y España. El resultado más importante de dicho congreso lo constituye la creación de una base para futuras colaboraciones.

La prensa inglesa y los discursos de Azaña y Franco

Londres.—La prensa inglesa comenta ampliamente los discursos pronunciados el domingo por el Presidente de la República señor Azaña y el cabecilla Franco, haciendo resaltar la diferencia entre uno y otro; mientras el primero es de una gran elevación de ideas y muestra el sentimiento del que ve su patria destruída por el fascismo, el segundo es de amenazas que ya se cumplen deteniendo a varios buques mercantes ingleses.

Salida del «Royal Hoak»

San Juan de Luz.—El acorazado inglés «Royal Hoak» ha zarpado para el Cantábrico, en virtud de órdenes recibidas de su Gobierno.

Exigiendo la libertad del vapor inglés «Molton»

Londres.—El ministro de Relaciones Exteriores Mr. Eden ha cursado órdenes al embajador británico en Hendaya, para que exija la inmediata libertad del vapor mercante inglés «Molton», apresado por los facciosos que lo han internado en Bilbao.

Detención de un buque inglés

Londres.—El Almirantazgo confirma oficialmente la detención del buque inglés «C. D'Esten Castle» que ha sido obligado a entrar en El Ferrol.

Un «Avión Fantasma» vuela sobre Londres

Londres.—En la noche del sábado voló sobre la capital un avión fantasma que aparentó bombardear la catedral de San Pablo y el Parlamento.

El aviador llamó por teléfono a la Policía y a las redacciones de los periódicos diciendo que había simulado el ataque para demostrar la ineficacia de la defensa antiáerea de Londres. Que pertenecía al Arma de Aviación británica, pero que terminado su permiso, no volvería a volar sobre la capital.

La hazaña del «Avión Fantasma» es objeto de grandes comentarios de la prensa inglesa.

Clasificación de los «voluntarios» evacuables

Londres.—El anexo relativo a la parte del proyecto británico, referente a las personas cuya evacuación deberá hacerse, dice como sigue:

«Deberán ser evacuadas todas las personas que residan en España o en las posesiones españolas, que el 18 de Julio de 1936 fuesen súbditos extranjeros o que, sin ninguna nacionalidad, estaban domiciliados en un país firmante del acuerdo de No Intervención y se encuentren en la imposibilidad de probar que estaban al servicio de una u otra parte antes de dicha fecha, si pertenecen a las siguientes categorías:

Primer. Personal combatiente de todos los grados, sirviendo en o con fuerzas navales, militares y aéreas de una u otra parte españolas.

Segundo. Personal que asegure servicios esenciales de fuerzas navales de una u otra parte, tales como líneas de comunicación, servicios auxiliares en los aeródromos, abastecimientos y arsenales. Se exceptúa el personal de los servicios médicos y sanitarios, incluso no siendo de nacionalidad española, pero reconocida.

Tercero. El personal de instructores y consejeros de las fuerzas armadas de una u otra parte.

Cuarto. El personal civil al servicio de las fuerzas armadas de una u otra parte, por ejemplo, en las líneas de comunicación y establecimientos navales costeros.

Quinto. El personal al servicio de una u otra parte, perteneciente o que ayude con sus consejos a las oficinas del Gobierno o a otros departamentos de la Administración, por ejemplo, ferrocarriles, puertos, muelles, etcétera, etc.

Sexto. El personal empleado de algún modo en la manufactura, montaje, reparación de material de guerra—incluso aeroplanos—y que caen dentro del acuerdo de No Intervención.

Séptimo. El personal que participe en el comercio de armas.

Octavo. El personal cuya actividad sea susceptible de prolongar o enconar el actual conflicto, tal cual lo definirá el Subcomité especial.

Noveno. Los prisioneros de guerra detenidos por ambas partes.»

La sesión de hoy del Comité de No Intervención

Londres.—En los círculos políticos se espera con relativa impaciencia el resultado de la reunión que ha de celebrarse hoy martes el Comité de No Intervención.

La reunión es esperada no por lo que pueda dar de sí precisamente hoy, sino para vislumbrar en ella las futuras actitudes que hayan de adoptar las potencias interesadas en el problema español.

Se considera, en general, que no se llegará hoy a una reunión definitiva y que los representantes de las potencias adoptarán una posición de tanteo. Únicamente resulta una incógnita la postura que pueda adoptar el representante francés, que mientras algunos aseguran que se mostrará intransigente, otros manifiestan que se avendrá a la discusión del proyecto inglés formulando las consabidas reservas en lo que respecta a que deben ser evacuados primeramente todos los voluntarios antes de pasar adelante con la discusión de los otros puntos.

EL ACTO DE AYER

Organizado por el Comité Ejecutivo del Frente Popular, tuvo lugar anoche en el Principal un gran acto de afirmación antifascista, hablando oradores de todos los partidos y organizaciones de dicho Frente Popular, los cuales fueron objeto de nutridos aplausos por parte del numerosísimo público que llenaba completamente el salón.

Presidió el acto el compañero Rotger, Presidente del Comité Ejecutivo del Frente Popular, y en el palco escénico tomaron asiento las representaciones de todos los Comités de los Frentes Populares de la isla.

La sala estaba adornada con las banderas de todos los partidos y organizaciones.

Nuestro pueblo, dió muestras una vez más de su fé antifascista y de su deseo de ganar la guerra que sostenemos contra los criminales invasores.



PARTIDO SOCIALISTA

Agrupación de Mahón CONVOCATORIA

El martes, día 20 del corriente, a las 9 y media de la noche, se reunirá esta agrupación en Asamblea general, para tratar del siguiente orden del día:

Acta de la Asamblea anterior; Cuentas; Admisión de afiliados; Gestión del Comité; Asuntos varios.

Se recuerda a todos los afiliados el deber que tienen de asistir a las asambleas.

Se desea comprar

un coche para niño en buen estado. Informes en esta imprenta. 4-6

Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

AVISO

Se recuerda a todas las secciones, que el día 21 del corriente deberán estar presentados todos los delegados nombrados para el Congreso, con el fin de pedir permiso, los que sean militares.

Mahón 19 Julio 1937. - 11 Presidente.

NOTA DE LA DELEGACION DEL GOBIERNO

En el día de la fecha y por las niñas María y Margarita Marqués Martínez, se ha hecho entrega en esta dependencia, de la cantidad de doce pesetas con cincuenta céntimos, en porte de la recaudación efectuada en una función celebrada en la casa que habitan.

El rasgo de las simpáticas niñas se alaba por sí solo y es digno del mayor agradecimiento por parte de esta Delegación.

Sociedad General de Alumbrado (controlada)

Participamos a nuestros abonados que hemos recibido una partida de piezas de recambio para cocinas a gas y tubo de goma para las mismas. 3-3

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES a las 7 tarde

DRAMA DE COW-BOYS

y la extraordinaria película de riguroso estreno

El Misterio de Villa Rosa

Gran drama policíaco, interpretado por León Mathot ¡Factor cumbre, en la película más interesante!